

Sector Agropecuario

MODERNIZACION Y VERTICALIZACION EN PROYECTOS DEL CNP

—La Ley 7742 marcó una pauta importante en el desarrollo del Consejo Nacional de Producción en 1998.

La Ley 7742, oficializada el 15 de enero de 1998, le proporciona al CNP la apertura para que logre modernizar el sistema y así, beneficiar a los pequeños y medianos productores.

La reconversión productiva de la Región fue definida tomando en cuenta: su

ha tenido gran crecimiento en el año 98.

La comercialización de los productos es uno de los aspectos que el CNP pretende que esté en manos de los mismos productores, es por eso que se hacen esfuerzos para lograr el mayor número de "Ferias del Agricultor" como la instalada en Ciudad Quesada en el 98; además se tiene proyectado un gran centro de abastecimiento y comercialización en Ciudad Quesada que comercialice los productos de la región hacia el resto del país.

Como un programa de apoyo del Consejo Nacional de Producción, esta institución ha vuelto los ojos a los pequeños productores de



La ganadería en 1998, fue una de las más afectadas con el Fenómeno del Niño.

importancia económica, social, cobertura regional y aporte a la seguridad alimenticia.

En el área de raíces y tubérculos, se estiman los proyectos: INTERCOSTA, ARPOALE y UCAZON, con un valor de \$150 millones. En el campo del palmito, FUNDECA, ANPAIACU y AGROPALM, que son organizaciones de pequeños y medianos productores, trabajan actualmente 9000 hectáreas. En reconversión productiva, se está contemplando un proyecto que agrupa 12 plantas procesadoras de leche en la región. La producción de tilapia es una de las actividades más recientes en la zona, y que

frijoles que han sufrido por efectos climatológicos, serias pérdidas en las dos últimas cosechas. A estos productores se les ha proporcionado en 1998, semilla, fertilizante; con la facilidad de que empiecen a pagar una vez recogida la próxima cosecha. Aproximadamente 2.000 son los beneficiados con el programa, que logrará cultivar 3600 hectáreas de las 1.5000 que se sembrarán en la región.

El CNP ha contribuido, en este año, con los afectados por el clima en el cultivo de caña de azúcar y con los ganaderos, para los cuales, ha conseguido semilla de pasto.

LOS CAMPESINOS NO ESTAN SATISFECHOS CON EL '98'

• *El presupuesto para el sector agropecuario no alcanza el 1 % del presupuesto.*

Para los campesinos, su situación en 1998, fue la misma de hace muchos años atrás.

Lorenzo Cambronero Méndez, Presidente de la Asociación de Campesinos de la Región Huetar Norte, que es el ente afiliado a UPA-Nacional, considera que en el gobierno no existen políticas que alumbren el horizonte de los agricultores o, por lo menos, no se aplican como debe ser.

además, se convirtió en una mentira, porque los interesados en participar de la reconversión tienen que cumplir con más de 100 requisitos y eso es imposible. Es por estas razones, que los campesinos creen que '1998, no ha sufrido ningún tipo de alteración con respecto a años anteriores.

Los agricultores están convencidos de que cada vez van a tener menos recursos por



La política es uno de los aspectos que impiden a los campesinos organizarse por sí solos.

RECONVERSIÓN PRODUCTIVA.

Una de las políticas del gobierno para mejorar la situación de los campesinos, es el proyecto de "Reconversión Productiva", pero los agricultores consideran que dicho proyecto se prostituyó, ya que se politizó, y

parte del gobierno; y en base a lo anterior, deben organizarse por ellos mismos para lograr la superación. Pero un problema que han encontrado para unir esfuerzos, entre ellos mismos, es el manoseo político al que se han visto expuestas las organizaciones de campesinos, y que no les permite avances significativos.

C.N.P... EFICIENCIA EN LA PRODUCCION

2000 PEQUEÑOS PRODUCTORES BENEFICIADOS CON CREDITOS

Con un mecanismo ágil, el Consejo Nacional de la Producción, ha dispuesto de un programa que incluye crédito para pequeños productores que tradicionalmente siembran frijol y hayan sido afectados por fenómenos climatológicos en las dos cosechas anteriores.

Con este programa el CNP distribuyó 2.750 quintales de semilla de frijol certificado y 14.550 quintales de fertilizante entre aproximadamente 2000 familias. Con ello se cultivan 3.600 hectáreas de las 15.000 que se están sembrando en toda la región norte.



Para garantizar semilla certificada en el período 1999-2000, el CNP en convenio con productores, tiene cultivadas 570 hectáreas para semilla en Pocosol y Los Chiles.

SEMBRADAS 570 HECTARES DE SEMILLA DE FRIJOL

Otro esfuerzo del CNP actualmente está dirigido a garantizar la semilla de frijol certificada ya que el descuido de esta política hizo que al iniciar esta administración el Consejo Nacional de la Producción no contara con semilla suficiente para los productores.

Actualmente en la subregión de Santa Rosa de Pocosol- Los Chiles se han dado convenios con unos 40

productores, con los cuales se cultivaron 570 hectáreas para producir unas 400 toneladas de semilla de frijol que estarán disponibles en el período 1999-2000.

Para incentivar a los productores de semilla el CNP les está dando semilla a crédito y Fertica les financia el fertilizante, mediante un convenio con esta institución.

AGRICULTORES RECONOCEN LA AYUDA

Luz Marina Mairena Carrillo, agricultora de Carrizal de Pocosol, reconoce que gracias a este programa de crédito que el Consejo Nacional de la Producción ha ofrecido; muchos productores como ella que es jefa de hogar, pueden hoy cultivar dos hectáreas de frijol.

"Yo siento que esto es una gran ayuda para nosotros los que no podemos comprar la semilla y el abono, en adelante lo que esperamos

es que todo salga bien en la cosecha y no quedar mal para que nos sigan dando la mano".

Con similares palabras don Alexis Rojas Salas del asentamiento campesino Juanilama de Pocosol, que sembró dos hectáreas de frijol con este programa implementado por el CNP, expresó su satisfacción por el "empujoncito" que en su criterio es darles a crédito la semilla y el fertilizante.

Durante los primeros meses de este Gobierno el Consejo Nacional de Producción (CNP), ha dejado claras sus políticas, de incentivar la producción favoreciendo además a los Pequeños Productores, con calidad en semillas, tecnología en la siembra y guiándolos por el camino del éxito al llevar el producto de su finca a la mano del consumidor.

Además de las funciones tradicionales, el CNP centra su mayor



En los créditos el CNP sólo pidió requisitos como: ser costarricense, presentar su cédula, ser pequeño productor y comprometerse a devolver el dinero cuando recupere la cosecha, en la foto el Ing. José Rafael Corrales subgerente del CNP (derecha), Alexis Rojas productor y el Ing. Ulises Araya Ddirector Regional del Consejo.

CNP COMPROMETIDO

Con la presencia del Ingeniero Jose Rafael Corrales A. subgerente del CNP y el Ingeniero Ulises Araya director regional de la institución, con la entrega de créditos en semilla y fertilizante a los pequeños productores de la subregión Pocosol-Los Chiles, la institución demuestra su interés por incentivar la producción en el país, garantizando con ello la estabilidad en

la alimentación.

Así lo dijo el Ingeniero Corrales, asegurando que en la medida de las posibilidades, se continuará apoyando a los productores.

La idea es seguir incentivando la producción y para ello se requiere un trabajo conjunto institución - agricultores, aseguró José Rafael Corrales.

Luz Marina Mairena Carrillo de Carrizal de Pocosol, considera que al igual que ella muchos pequeños productores no hubieran podido sembrar sino es por la ayuda del CNP.



MEJOR CALIDAD DE VIDA PARA AGRICULTORES

esfuerzo en el Programa de Reconversión Productiva del Sector Agropecuario de la Región, en el cual se han definido seis grandes áreas de desarrollo productivo (palmito, granos básicos y semillas, raíces y tubérculos, lácteos, tilapia y comercialización). (Ver detalle en próxima edición.)

AGRICULTORES LLEVAN SUS PRODUCTOS AL CONSUMIDOR

- INAUGURADA FERIA EN PITAL
- LLEGAN A 57 EN TODO EL PAIS
- GENERAN MAS DE 10 MIL MILLONES



El palmito es uno de los productos en promoción dentro de un programa que impulsa el CNP.

El Consejo Nacional de la Producción, impulsa en la Región Norte y el país, las Ferias del Agricultor como una alternativa, para que los pequeños productores puedan obtener un precio justo por sus cultivos, llevándolos de su finca a las manos de los consumidores.

El Ingeniero Orlando González, Presidente Ejecutivo del Consejo Nacional de la Producción, asistió el 11 de diciembre a la inauguración de la Feria en Pital de San Carlos, donde agricultores y consumidores destacaron la importancia de estas actividades que generan beneficios compartidos.

Actualmente en el país existen 57 Ferias del Agricultor incluyendo la de Pital y según dijo el Ingeniero González, generan al país unos diez mil millones de colones.

En la Región Norte existen Ferias del Agricultor en Ciudad Quesada, La Fortuna, Santa Rosa, Guatuso, Pital y Upala. El CNP pretende con la colaboración de los agricultores abrir otras más en Sarapiquí, Monterrey, Aguas Zarcas, Venecia y Los Chiles.

¡NOSOTROS VENDEMOS EL PRODUCTO!

Olman Araya representante de los productores de la región norte en la inauguración de la Feria de Pital, dijo que lo más hermoso de este tipo de actividades es que son los agricultores y agricultoras a los que se les brinda la oportunidad de producir y vender.

Agradeció al CNP y todos sus funcionarios por hacer posible la inauguración de la feria de Pital.

FERIAS BENEFICIAN A TODO EL PAIS

El Ingeniero Orlando González, Presidente Ejecutivo del Consejo Nacional de la Producción, al conversar con los productores y consumidores de Pital, que inauguraban su feria, les felicitó por el orden y forma de exhibición de los productos; y aseguró que éstas favorecen a todo el país.

Explicó que las ferias se iniciaron hace 20 años para generar bienestar y mejores



Organización y calidad se nota en la inauguración de la feria en Pital de San Carlos.

condiciones de vida, pero la meta todavía no se ha cumplido y esta administración se ha propuesto modernizarlas, fortalecerlas y mejorarlas para que crezca el número de productores y consumidores en ellas.

En términos económicos las 57 Ferias del Agricultor, generan en ventas totales al año, unos 10 mil millones de colones y eso prueba que la economía de mucha gente se favorece. Desde que surgieron las ferias, la dieta del los costarricenses ha mejorado, al consumirse más frutas y legumbres y eso significa mejor calidad de vida, subrayó el Ingeniero González.

permiten competir. Sin embargo aseguró que los productores deben seguir insistiendo en mejorar cada día para que el consumidor se sienta satisfecho.

De igual forma alabó la instalación de ferias del agricultor en locales amplios e higiénicos, donde no se tenga que afectar a nadie y por el contrario permita comodidad a vendedores y compradores.

Anunció también el establecimiento de un programa de promociones en las Ferias del Agricultor, donde un producto cuya cosecha sea mayor al volumen de venta en el mercado, se ponga en promoción en todas las ferias del país.

INSISTIR EN LA PRESENTACION DE LOS PRODUCTOS

El Presidente Ejecutivo del CNP, puso como ejemplo la feria de Pital, donde el orden y la presentación de los productos

El primer ejemplo ha sido el palmito, donde de tres mil palmitos que antes se colocaban, se ha pasado a una venta de 20 mil por semana; gracias a una rebaja sustancial en el precio y la divulgación de más de 200 recetas para prepararlo e incorporarlo más en la dieta de los costarricenses.



El Ing. Orlando González, Presidente Ejecutivo del CNP, dijo que las ferias benefician a todo el país. Le acompaña el Ing. Ulises Araya, director regional del CNP y el Ing. Jorge Castillo, jefe de la subregión Pital.